



L'historien David Eboutou critique le Mouvement pour la Renaissance du Cameroun (MRC) pour son "excluvisionnisme", le "manque de cohérence" de son leader Maurice Kamto, le militantisme digital violent, la mollesse face aux dérapages militants et l'intolérance communautariste. Il appelle à une renaissance du parti et à une vision collective du changement au Cameroun.

À MES AMIS DU MRC,

À la suite d'une discussion courtoise ce soir avec un aîné, membre du Directoire national du Mouvement pour la Renaissance du Cameroun (MRC), j'en profite pour rappeler quelques points de discordes qui m'opposent idéologiquement à ce parti pour lequel j'ai eu de la sympathie du fait de la stature très respectable de son leader.

Je citerais seulement 05 plaies qui rongent de mon point de vue, ce parti de l'intérieur :

1- UNE PROPENSION À UN EXCLUVISIONISME MALSAIN DANS LES

DYNAMIQUES DE CHANGEMENT AU CAMEROUN.

Les militants du MRC ont tendance à privatiser toutes entreprises ou initiatives publiques visant à conduire à un véritable changement dans notre pays. Ils ont fini par intégrer que toute dynamique de changement qui interviendrait au Cameroun devrait automatiquement passer par son canal et sous la bienveillance de son hegemon érigé pratiquement en messie.

2- LE POSITIONNEMENT POLITIQUE AMBIGUË D'UN LEADER INCOHÉRENT.

Le Professeur Maurice Kamto est certes un brillant universitaire. Cependant, il serait difficile de croire que c'est le cas en politique. Ses positions publiques contradictoires qui dénotent d'un manque de cohérence le démontrent à suffire. D'un coup, il affirme que " le MRC ne pratique pas la politique de la chaise vide " et ira au élections.

D'un autre coup, " le MRC a décidé de boycotter les élections ". Alors qu'on y est encore, il revient en charge pour en appeler cette fois à s'inscrire sur les listes électorales . Au fond, qu'est ce qui garantit à ses militants qu'il ira jusqu'au bout de sa logique cette fois ?

3- UN NEO-MILITANTISME DIGITAL EXTRÊMEMENT IMPULSIF , COMPULSIF ET VIO.LENT.

Nul doute que le niveau de vio.lence observé sur la toile au lendemain de l'élection présidentielle de 2018 était l'œuvre de profils qui se réclamaient du MRC (militants ou sympathisants). L'inondation des réseaux sociaux par de faux profils et autres pages dédiées à la célébration d'un homme et aux fatwa lancés aux esprits libres et portés vers la contradiction ont connu leur point culminant pendant cette période.

4- UNE MOLLESSE ET UNE ABSENCE DE FERMETÉ FACE AUX ÉGAREMENTS MILITANTISTES.

Plusieurs fois, le leadership du Président du MRC a été mise à rude épreuve par les attitudes insensées de ses militants. Certains alliés du MRC à l'instar de feu Paul Éric Kingue en son temps s'étaient offusqués du silence (complice) du Professeur Maurice kamto, qui n'avait daigné lever le petit doigt pour rappeler à l'ordre ses militants, engagés dans une campagne de dénigrement contre sa personne. Que dire de ces activistes inconsistants qui multiplient des vidéos diffamatoires à longueur de journée ou des pamphlets infamants et qui ne jurent que par son nom?

Des exemples sont nombreux à ce propos.

5- UN MILITANTISME INTOLÉRANT ET COMMUNAUTARISTE.

Le MRC est peu à peu devenu un parti communautariste. Le discours de ceux qui s'en réclament pour la plupart masque bien une volonté de conquête du pouvoir aux fins de positionnement hégémonique. L'agressivité avec laquelle ses militants interagissent

avec les autres, à travers l'insulte facile dénote d'une intolérance qui semble inscrite dans l'ADN de ce parti. Cette intolérance est d'ailleurs à l'origine du signalement massif de ma page Facebook (David EBOUTOU officiel) de près de 400 mille abonnés et supprimée par Facebook.

En épilogue à ce petit billet, je voudrais dire que le MRC a besoin de RENAÎTRE aussi bien dans ses fondements que dans son logiciel politique actuel. Ses militants ou sympathisants doivent intégrer le fait que le changement escompté au Cameroun sera le fruit de la volonté collective de tous les camerounais quel qu'en soit leurs bords et non d'une logique sectariste quelconque.

Salutations Républicaines.
